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Актуальность исследования права застройки обусловлена тем, что юристы, занимающиеся подготовкой реформы гражданского законо-
дательства, планируют ввести в гражданский оборот право застройки как ограниченное вещное право.
Используя ретроспективный метод и метод компаративистики, в статье рассматривается право застройки с точки зрения его историче-
ского развития и в сравнении с договором строительной аренды. Для понимания права застройки рассматриваются мнения современных 
отечественных исследователей и позиция Конституционного Суда Российской Федерации.
Исследование завершается выводом о перспективности введения права застройки в перечень ограниченных вещных прав и о потенциа-
ле его использования субъектами гражданского оборота. Для этого выявляются преимущества и недостатки конструкции права застрой-
ки, выявленные в сравнении с договором строительной аренды.
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The relevance of the study of the right to build is due to the fact that lawyers involved in the preparation of the reform of civil legislation plan to 
introduce the right to build as a limited property right into civil circulation.
Using the retrospective method and the comparative method, the article examines the right to build from the point of view of its historical development 
and in comparison with the construction lease agreement. To understand the development law, the opinions of modern domestic researchers and 
the position of the Constitutional Court of the Russian Federation are considered.
The study ends with the conclusion about the prospects of introducing the building right into the list of limited property rights and about the potential 
of its use by subjects of civil turnover. For this, the advantages and disadvantages of the design of the building right are identifi ed, identifi ed in 
comparison with the construction lease agreement.
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